



**Socialiste Républicain et Citoyen**  
**Pour une ville engagée et tournée vers l'avenir**

Le Kremlin-Bicêtre change et se transforme. Nous agissons avec détermination en plaçant l'écologie, le cadre de vie et la sécurité au cœur de notre action : végétalisation, création d'un tiers-lieu, développement des mobilités douces, augmentation des effectifs de police municipale, rénovation des équipements, etc.

Nos décisions répondent aux besoins concrets des Kremlinoises et des Kremlinois, loin des postures idéologiques et des discours démagogiques déconnectés des réalités de notre ville et de ses habitants. Nous construisons une ville tournée vers l'avenir, capable de relever les grands enjeux environnementaux et sociaux de notre époque et de préparer l'avenir du Kremlin-Bicêtre.

Nous avons franchi une étape importante dans la reconnaissance des droits des femmes en prenant en compte l'endométriose. Cette décision se traduit concrètement par la mise en place d'un congé menstruel pour les agentes concernées, une avancée majeure pour l'égalité, la santé et la dignité au travail.

Nous sommes fiers de soutenir celles et ceux qui font vivre notre ville au quotidien et de faire du Kremlin-Bicêtre une ville moderne, écologique et solidaire.

**Le groupe Socialistes, Républicains et Citoyens**



**Pour une ville qui nous rassemble**  
**Ouvrir un lieu qui nous rassemble en occupant la ville par ses vides**

Vous l'avez peut-être aperçu : au 49 rue Marcel Sembat, il se trame quelque chose de nouveau. Le 49, c'est le nom du nouveau tiers-lieu joyeux et solidaire du Kremlin-Bicêtre, qui ouvrira ses portes le dimanche 6 juillet à 15h. Nous vous invitons à vous y rendre pour faire vivre l'endroit ! Cette idée qu'un espace d'un nouveau genre puisse exister dans notre ville nous est familière, puisque nous l'avons portée depuis l'élaboration de notre programme en 2020. S'il y a autant de tiers-lieu que de villes en France, celui du Kremlin-Bicêtre est porté par un consortium d'associations locales et répond à des enjeux locaux précis.

Le manque de réserve foncière et la nécessité de créer des espaces pour faire se rencontrer les gens, le besoin de créer rapidement des îlots de fraîcheur et de solidarité : voilà ce qui nous a motivé à engager la municipalité dans la conceptualisation du projet. Ce dernier est une source d'imagination politique dont nous avons bien besoin pour concevoir du commun dans une ville fortement urbanisée et habitée comme la nôtre. Utiliser ce que certains voient comme une faiblesse pour faire ville ensemble, exploiter le modèle malléable du transitoire via la mise à profit des friches et du vacant pour répondre tout de suite aux besoins des habitants, ce sont autant d'idées concrètes pour construire le Kremlin-Bicêtre de demain.

**Pour une ville qui nous rassemble, les élus PCF et Tous Citoyens**



**Groupe Écologiste et Citoyen du Kremlin-Bicêtre**  
**Le Kremlin-Bicêtre doit se préparer aux changements climatiques**

L'enquête publique sur le Plan Local d'Urbanisme Intercommunal (PLUI) est une procédure compliquée, basée sur un énorme dossier peu lisible. Ce Plan est pourtant d'un des actes les plus importants pour nos conditions de vie dans notre ville, en particulier face aux changements climatiques.

Le document ouvre la voie à des barres de 15 étages à l'entrée Sud de la ville ; il n'exclut pas de monter à 7 étages au-dessus du parc Pinel (îlot Rossel). Il n'inscrit pas la ville dans le réseau régional cycliste ; il ne met pas le piéton et le bus au centre des mobilités. L'urbanisme de 2025 doit se conformer à l'Accord de Paris et aux changements climatiques : par exemple nous avons besoin d'une surface minimale d'espaces verts pour notre santé, contrairement au projet de PLUI. Les élus Écologistes ont voté contre ce projet au Conseil Municipal et à l'assemblée du Grand-Orly-Seine-Bièvre (GOSB). Nous tenterons d'ici à l'automne d'amender ce projet régressif avec votre aide. Merci aux citoyens qui sont intervenus sur le site internet de l'enquête publique. Merci aux signataires de la carte postale des Écologistes. Merci aux riverains mobilisés de l'îlot Rossel et à tous ceux qui veulent un Kremlin-Bicêtre tourné vers le vivant.

**Toufik KHIAR**  
**Jérôme GIBLIN**  
**Kamel BOUFRAINE**



**Kremlin-Bicêtre en avant, radical et écologiste**  
**La démocratie municipale malmenée**

Désormais, les habitants auront bien du mal à s'exprimer devant les élus du conseil municipal.

La majorité a en effet décidé de décaler en fin de conseil cette possibilité d'expression qu'elle avait elle-même proposée en début de mandature.

Et comme les conseils municipaux, malgré le nombre important de délibérations à voter, ne sont plus organisés que tous les deux mois, ils durent jusqu'au milieu de la nuit. Qui patientera autant pour prendre la parole ?

Le message est clair : les Kremlinois qui viennent exposer leurs doléances au conseil municipal ne sont pas les bienvenus. Ils gênent visiblement les élus de la pseudo-majorité (seulement un tiers des voix aux dernières élections) qui ne veulent plus être confrontés au quotidien des administrés.

Pour faire bonne mesure, les questions orales des conseillers municipaux – qui sont en pratique posées par l'opposition – subissent le même sort. Rappelons que cet exercice est déjà largement vidé de son sens par le maire qui trop souvent élude grossièrement les réponses attendues.

À moins d'un an des élections municipales, dépassée (ou excédée ?) par le mécontentement provoqué par sa gestion, la majorité a choisi le muselage plutôt que l'écoute.

**Jean-François Banbuck**



**Génération écologique et sociale**  
**EVSO : notre ville évolue pour répondre à la crise du logement**

Face à la crise du logement, la majorité municipale prend ses responsabilités avec le projet Entrée de Ville Sud-Ouest. Ce projet, adossé à la ligne 14, permettra de créer plus de 1 000 logements, dont 36 % sociaux et une résidence étudiante, favorisant ainsi la mixité, l'accession sociale et les parcours résidentiels trop souvent bloqués dans notre ville.

Mais EVSO, c'est aussi un modèle d'écologie urbaine : production énergétique décarbonée, construction durable, réemploi des matériaux, trame verte renforcée, trois nouveaux espaces verts... Autant d'engagements concrets pour un quartier à haute qualité environnementale.

Alors que certains, dénoncent à grands cris une prétendue bétonisation, leur duplicité interroge : comment accuser de "bétonner" tout en siégeant dans un parti « horizons » ayant soutenu la loi détricotant la Zéro Artificialisation Nette et supprimant la ZFE ? Il est temps de sortir des postures politiciennes.

EVSO est un projet de vie, fondé sur la solidarité, la durabilité et l'intérêt général. C'est l'opportunité pour le haut de la ville de disposer de nouveaux équipements : une dizaine de commerces et services ainsi qu'un équipement culturel. Nous devons nous tourner vers l'avenir. C'est par des projets comme celui-ci que nous construisons une ville plus juste, plus verte et plus accueillante.



**Ensemble changeons le KB**  
**Canicules à répétition : la ville suffoque, la majorité bétonne**

Chaque été, de nouveaux records de chaleur sont battus et notre ville, dense et minérale, étouffe. Le manque criant d'arbres dans nos rues, la rareté des espaces verts et l'omniprésence du béton aggravent l'effet du réchauffement climatique.

Résultat : un air irrespirable, des nuits sans répit, et des risques sanitaires accrus, notamment pour les plus fragiles.

Face à l'urgence climatique, la majorité municipale persiste dans un urbanisme d'un autre âge. Le PLUI récemment adopté acte la densification, la suppression des dernières poches de verdure et l'abandon de toute véritable ambition écologique.

En refusant les adaptations nécessaires, ils exposent les habitants, en particulier les plus vulnérables, à des événements climatiques de plus en plus extrêmes. Et ce ne sont pas quelques jardinières sur des toits-terrasses qui feront illusion : on ne construit pas une ville résiliente à coups de verdissage cosmétique.

Il est urgent de désimpermeabiliser les sols, de protéger chaque mètre carré de nature, et d'en créer de nouveaux. Il faut repenser l'urbanisme à hauteur d'habitant, avec pour boussole la santé publique, la justice sociale et le bien-être collectif.

La ville doit se construire avec ses habitants. Ce sont les promoteurs qui doivent s'adapter à notre ville, à son histoire, à ses spécificités, pas l'inverse. Le choix est simple entre le bitume et l'asphyxie ou le vivant et la perspective d'un avenir respirable.

**L**

**Les tribunes publiées par les groupes politiques du Conseil municipal engagent la seule responsabilité de leurs auteurs.**

**Les tribunes publiées par les groupes politiques du Conseil municipal engagent la seule responsabilité de leurs auteurs.**